

SUBSCRIPCIONES Para la Argentina Trimestre \$ 1.20 - Año \$ 4.80 Para el exterior Año \$ 6.20

Exponer de la Anarquía:

«Aquí el surco, aquí la semilla aquí la espiga, aquí el derecho»

BOVIO

La Antorchita

SEMENARIO

C. T. 559, Central

LOS "GOLONDRINAS"

...sía, es de distinto carácter que la burguesa.

...via, porque si se es rechazado por el pueblo se es impuesto por el gobierno;

...facian a las modernas necesidades del espíritu de los hombres y de los pueblos.

Es ocasión de preguntarse qué representa la parte del obrero; qué tan por cierto, por ejemplo, del resultado entero de la cosecha, representa la parte entregada como salario a los trabajadores...

territorial... si no que, según la tesis corriente de la economía burguesa, debe recibirlo con una mano y con la otra gastarlo "en el país"...

Los diarios, y hasta las instituciones del gobierno, graves y formales, han vuelto a comenzar la alarma de todos los años contra la inmigración "golondrina", es decir, aquella que entra al país para el trabajo de la cosecha...

Igualmente, la idea de organización no ha sido aceptada por el congreso; la Comisión, sin embargo, se sustituye a todos nosotros y edita con los fondos del congreso, el folleto sobre organización de Roecker, que representa solamente sus ideas...

Vuestros ideos debían haberlos sostenido por vuestra cuenta, como hacen todos, como debíais haber dado de vuestro bolsillo para el Grupo para la Propaganda Internacional si lo considerabais digno de apoyo...

Pero aquí está la cosa: este salario de los trabajadores, sobre cuya robustez se hace lenguas la prensa, como si fuera lo más sólido que alguien reciba...

El número de esta inmigración — aparte de que no todos obtienen lo que desean, es decir, alguna ganancia — es siempre pequeño, y lo que entre todo puede llevarse, no alcanza sin duda a lo que se lleva...

Gamaradas: en el primer pic-nic de que ahora vamos a ocuparnos no hay más elecciones. Solamente es primero de año, y este año en que vamos a entrar veremos unas cuantas...

Lo que me cuenta el tren de carga

La mole tremante de hierro pasa por mi pueblito velozmente. Es un tren de carga. La carga es hermosa, prometedora como de primavera; lleva una fuerza de savios nuevas que rovieta en flor.

Los valores morales del anarquismo son, pues, indiscutibles, porque ellos expresan el grado de perfección alcanzado en la evolución ascendente de la vida social de la humanidad...

Esta burguesía, pues, cuenta con el salario del trabajador, y muy poco puede contar con el cuarenta por ciento de los propietarios territoriales, que van a derrocharlo a Europa, o por los objetos de lujo...

El trabajador puede deducir lo que es de él en esta sociedad, de estas condiciones que le dicen: "trae tu trabajo, laborarás esforzadamente y recibirás tu salario"; y luego, a la salida, le ponen un revólver al pecho...

La C. P. Congreso Anarquista ha abusado

Como a todos los camaradas, un poco de sorpresa nos ha causado la publicación del balance de la Comisión Pro Congreso Anarquista, así como la designación de los sumas sobrantes...

Los "hombreadores" de mi pueblito que hace un momento llevaban al trote bolsas de trigo, se quedan suspensos en la planchada. Miran al trote aquel desfile, como ante un camino de hormigas que llevan hojitas, brotes y pitillos...

En Mar del Plata

El cinismo de un Judas

Los camaradas estarán enterados de la actitud enteramente traidora del gran camaleón Francisco Somoza en los hechos de Santa Cruz. Somoza se encuentra en Mar del Plata, y al oír su nombre los camaradas de la Biblioteca Popular "Tierra y Libertad"...

La policía

"Nosotros, policías, somos escépticos. Vos tenéis vuestras ideas, nosotros debemos conservar la que existe. Mirad la Gran Revolución. ¡Qué movimiento de ideas! Los enciclopedistas, Juan Jacobo, Voltaire, Y catorce años después de la Revolución, el pueblo era más desgraciado que nunca. Léed a Taine, Jarrés reprochaba a Jules Ferry que su gobierno no era avanzado. Ferry respondía: "¡Los gobiernos no son jamás los clarines de la revolución!" Y es justo. Nosotros, policías, por nuestra función, somos conservadores. El escépticismo es la única filosofía que cuadra a nuestra profesión. Al fin y al cabo, nadie escoge libremente su vida...

ejemplo, no ha valido más que otro preso cualquiera, lo mismo que un Trotzki o que fuera el hombre más eminente del mundo. "Se tiene siempre necesidad de nosotros; los regímenes cambian pero nosotros quedamos..."

Nosotros, compañeros, ¡amamos u odiamos a la policía? ¡Pensamos servirnos de ella también, y que el régimen cambie pero que ella quede?...

Nuestro Pio-Nic

Para el fin que nosotros nos proponemos — dar ante todo un día de expansión a los camaradas, sin mezcla de cosas enojosas o que pudieran perturbar el buen ambiente de compañeros — ha sido todo un éxito el pic-nic. Esto lo recomendará para las dos fiestas semejantes que daremos el 1º de Enero y el 19 de Febrero...

"Renán ha dicho que las nuevas ideas vienen siempre demasiado pronto y es justo". Para nosotros, policías, como para los ayudados de cámara, no hay grandes hombres. Y, al mismo tiempo, se tiene siempre necesidad de nosotros. Los regímenes cambian, pero nosotros quedamos. He aquí la profesión de fe de un policía. Pero, ¿a quién es hecha a Trotzki, cuando era conduciendo a la frontera por la policía francesa, expulsado de Francia. Trotzki mismo lo ha relatado, cuando no pensaba sin duda servirse de la policía, y bajo las manos de hombres semejantes ordenar él las expulsiones...

Valores morales del anarquismo

El anarquismo, no sólo está llamado a sobrevivir en esta hora de decadencia y bancarrota moral económica y social, de los hombres y de los pueblos, sino que, en virtud del contenido moral que lo informa en su concepción de la vida social y humana, él es el que mejor interpreta y expresa las más íntimas aspiraciones de la naturaleza humana.

Los camaradas de la Biblioteca Popular de Mar del Plata, están indignados con el cinismo de este Judas de los trabajadores patagónicos. (1) Debbe ser cuando el taller fue clausurado por la municipalidad.

Listo y Concluido

está el libro de R. González Pacheco.

TEATRO - conteniendo

LAS VIBORAS

MAGDALENA

HIJOS DEL PUEBLO

EL SEMBRADOR

En venta en esta Administración. Se reciben pedidos, y se envia por correo.

Precio: 0.80 centavos; por correo, 0.20 más para el franqueo certificado.

Del mismo autor: CARTELES: precio 1 PESO y lá misma cantidad, para el franqueo certificado.

blicas y ciencia, hasta ahora monopolio de pocos, al pueblo todo. Yuan-Pai-Tsen terminó su discurso con estas palabras: "Como hijo del pueblo, estoy por la lucha de clase sin remisión contra todos los explotadores indígenas y extranjeros. Y como el pueblo puede volverse igual, justo y dueño de sí mismo sólo con el comunismo anárquico, así yo soy bakuniniano."...

Por eso también los bolcheviques tienen poquísimo seguimiento entre los obreros, ante todo porque trabajan de común acuerdo con el partido naciona-

La revolución no es la necesidad que la hace, ni la iniciativa de pocos, ni la evolución natural; sino que la hacen todas estas cosas juntas y la hace sobre todo el espíritu revolucionario.

Se llama legisladores a los hombres que establecen reglas para los demás y excepciones para sí mismos.

hecho, esperar. Los municipales se lanzaron a la lucha, dispuestos a mantener sus posiciones, valiéndose de los medios revolucionarios. De las alternativas del movimiento, depende entran en juego otras fuerzas que están a la expectativa. A medida que nos lleguen más informes, les iremos comunicando. Por el C. F., El Secretario.

Pic-Nic por los presos

Si hay algo en estos momentos por lo que todo sacrificio debe parecerse muy poca cosa en relación a la magnitud que en sí encierra, es la ayuda a los compañeros presos. Estos hermanitos nuestros, de quienes trasponiendo muros y rejas viene a vivir en nosotros el más bello ejemplo revolucionario, merecen mucha atención.

El movimiento anarquista en China

Sobre los acontecimientos en el lejano Oriente el proletariado revolucionario de Europa está poco o mal informado. Las solas noticias que se tienen sobre el movimiento obrero chino provienen de fuente bolchevique. Será, pues, conveniente para todos los compañeros transcribir algunos fragmentos de una carta del compañero Hun-de-hui, exponente de la "Unión Estudiantil de Pekín", escrita en el pasado agosto a un compañero de Alemania y publicada en Alarm de Hamburgo:

Sólo en 1914 — año de la revolución — los trabajadores chinos desparecieron de su inerxia. Cuando fué abatido el trono imperial de los Manchú, el proletariado pasaba con entusiasmo al campo republicano de los Gomin-tan, sometidos a las órdenes del jefe de dicho partido, Dr. Sun-yat-sen. Por demás la joven república china no tardó en caer bajo el mismo régimen despótico de antes, sólo que en lugar de un solo déspota; el emperador, había una cincuenta de pequeños déspotas, los gobernadores militares de las diversas provincias.

Esta Unión, que cuenta alrededor de 22.000 adherentes, publica un periódico: Via Nueva (Sin-Aschar), y la Revista semanal, de carácter científico. El gobierno chino, débil e impotente, no sólo debe dejar hacer a su manera a los jóvenes anarquistas, sino que hasta fué constreñido por la amenaza de la huelga estudiantil a reconocer la elección de Tsai-Juan-Pei, como rector de la Universidad de Pekín.

viejos materiales cimentados por la ignorancia, hemos de luchar contra esa carcoma que entenebrece el alma de los pueblos. No olvidemos, por fin, que si los prejuicios están hondamente arraigados, también nuestros ideales lo están dentro del corazón de los oprimidos. Es preciso, pues, no renunciar a ese supremo ideal de emancipación social que sentimos todos los anarquistas de corazón.

F. O. R. A. COMUNISTA

Delegación de los I. W. W. de Chile al Congreso de Berlín. Comunicamos a las organizaciones adheridas y compañeros en general, que ha llegado de la vecina república un delegado que representará a los camaradas industriales del mundo de ese país, en el próximo congreso internacional.

Careciendo esta organización hermana de los medios materiales suficientes para llevar a buen fin la importante misión que se ha impuesto, no obstante las múltiples dificultades que les plantea el despotismo de la democracia chilena, este Consejo ha resuelto cooperar monetariamente, facilitando a la delegación lo que le falta para materializar la profunda aspiración del proletariado que representa, en la seguridad que cumple con el deber solidario que nuestra F. se ha impuesto, como su más alta divisa y que interpreta también el sentimiento unánime de cuantos la componen y todos aquellos que luchan por el ideal que sustenta.

Expuesto lo que antecede, sólo nos resta recomendar que las organizaciones y más entidades revolucionarias, como los compañeros, que tengan a su cargo listas que aún no han cooperado por causas ajenas a su voluntad, se apresuren a hacerlo para evitar así empobrecimientos y dificultades que están en el ánimo de todos impedir. Si bien en la lista a publicarse en estos días, aparece una cantidad más o menos suficiente para nuestra delegación, no hay que olvidar que debemos cooperar a los gastos de la secretaría paxifera en Berlín y al envío de la delegación chilena.

ORIENTE

Fechorias de la policía y elementos de la Liga

Un compañero nos envía un relato de los hechos delictuosos perpetrados en nombre de la patria, por los elementos tenebrosos citados, relato que el proletariado debe tener bien en cuenta, a fin de que los hechos sucesivos no lo tornen desprevenido.

El 15 del actual un oficial en compañía de la milicia y con un grupo de escopeteros de la Liga Patriótica, repartidos en tres automóviles, salieron para el arroyo. Iban cargados de toda clase de herramientas mortíferas. Todo esto para traer preso al camarada García y cinco compañeros más. El 16 los sacaron de la perrera de este pueblo y atados como grandes asesinos los condujeron al tren. Nada más sabemos. A los demás compañeros de aquí, los fueron llamando para desahogarse en insultos y maltratos, diciendo los esbirros que al que no se presentara lo saciarían de las casas a patadas.

Hasta aquí la carta. La elocuencia de las líneas transcritas debe ser suficiente para que el proletariado esté en guardia y no titubeé en adelantarse a la destrucción de los planes que en la actualidad se fraguan contra su propia existencia.

Huelga en Rosario de Santa Fe

Por "La Protesta" ya estaban al tanto todas las organizaciones de la huelga planteada por los obreros municipales, adheridos a la Local Rosarina, como también de los actos llevados a cabo por esta Local, la que ha lanzado un enérgico manifiesto para que el pueblo esté al tanto de las conspiraciones y provocaciones de la Liga y la A. Nacional del Trabajo. El intendente Koyllón ha dicho que destruirá la organización de O. Municipales. A ese estúpido desafío, el proletariado de este C.P. debe contestar valientemente. Como siempre, la respuesta no se ha

Libros para la venta a favor de la liberación de Flores Magón y L. Rivera. Por la libertad de Flores Magón y Librado Rivera. -- Recopilación de varios artículos y manifiestos en un abundante tomo de 160 páginas. \$ 0.80

El gran crimen europeo por Pierre Quirolo..... 0.50
La Institución Sacrosanta..... 0.20
Problemas actuales..... 0.20
La Nueva Ilusión Mental..... 0.20
Nombres rebeldes. Colección de artículos de R. Flores Magón y Práxedes G. Guerrero, importantes como belleza y combate. \$ 1.
Añadir el franqueo para la remisión por Correo.

eriores, voluntarios o involuntarios, de enseñar a la vida de este gran mundo histórico, por medio del folleto de los niños pagados, estos libertadores de Rusia. Que el bolchevismo, que flojear las riendas, a devolver a los efectivos variados de la revolución la libertad de acción que les permitirá quizá salvar su obra, que me es tan querida como a vos mismo, Sandomirski. Es también el de evitar sufrimientos inútiles y sacrificios estériles que caerían por trabar la marcha progresiva de la especie, de la cual somos elementos conscientes y combatientes.

Los prejuicios

Los prejuicios son un cúmulo de amarras heredadas por la humanidad a través de la noche inmensa de los tiempos. Ellos ejercen funciones preponderantes que tienden a estancar, y terminan las fórmulas rancias y rutinarias; manteniendo al mismo tiempo, algo así como una especie de "status-quo" entre los hombres.

Se caracterizan por sus efectos perjudiciales en las diversas relaciones, son factores determinantes que los hombres difícilmente logran extirpar porque son parte integrante de su idiosincrasia y cultura adquiridas. Tales factores aparecen como causas morbosas que agudizan e impiten los impulsos renovadores que la evolución produce. Son causa de enojos, odios y pasiones, provocando el inevitable castillado en que chocan con frenesí los valores morales, normas e idealizaciones nuevas que brean contra la ignorancia, reglas y demás elementos cuantitativos que enajenan, atan y supeditan al carro brujal del securantismo. En los conflictos sociales intervienen plasmando conceptos, ideas y sojuzgando prestigios, equisitantes a negar toda obra, toda acción y todo noble propósito que late en el espíritu anhelante.

Como los prejuicios tienen influencia y arraigo enorme entre las masas humanas, de ahí que para nosotros los anarquistas tengamos ellos un valor inabarcable para las aspiraciones que sustentamos. Son baluartes que intentan anular nuestros esfuerzos, nudos gordos que es preciso romper, y que a su vez tiene nuestra ingéñita rebeldía a veces puesta a prueba. Y como los prejuicios corren tiempos en que los prejuicios se derrumban dando lugar a la discusión, libre examen, y cuyos errores se desvanecen y responsabilidades pueden ser caídas en el momento oportuno de las grandes contiendas y luchas en que se acrisolan principios nuevos relegando al olvido lo viejo y gastado y todo ese cúmulo de

